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前晚，株洲迎来了一批特殊的旅客。因为一场大
雪，让他们和株洲有了交集，并产生了一份特殊的感
情。（详见本报前日A06版）

2018年12月30日，株洲迎来了一场暴雪，全市各行
各业万众一心，让“它”给株洲带来的更多是美丽、温情
的回忆。而12月31日晚的株洲，更是给这批来自外乡
的旅客留下了难忘的记忆。

株洲不但没有拒绝他们的求助请求，反而调动多方
力量，在他们漫长的旅途中，加入了最有温度的 100 分
钟：应急部门迅速沟通，交警主动跨城带路，民政立即安

排救助，村委积极组织物资，村民也拿出了家中的4瓶
热开水，积极参与到这次救助中来，最终让滞留的他们
重新踏上返乡归途。

其实，株洲从来就不缺少爱心。这几天，全国优秀
志愿者唐先华依然忙碌着，清早为孤寡老人送去食用油
等物资后，又赶到街头铲冰除雪；位于荷塘区的“爱心早
餐屋”，依然在大雪时为环卫工人们守候着；还有街头落
满白雪的献血屋里，热血也一直在手臂间传递着。

这些天，暖心的故事不断在我们身边发生。是一个
个株洲人，用爱心的力量温暖了整个城市。

新闻 微博、微信、移动客户端等政务新媒体是移动互联网时代党和
政府联系群众、服务群众、凝聚群众的重要渠道，但近期也存在信息发布
不严谨，监督管理不到位等问题。近日，国务院办公厅印发《关于推进政
务新媒体健康有序发展的意见》。意见明确，政务新媒体不得擅自发布代
表个人观点、意见及情绪的言论，违规发布、转载或将被追责问责。

（新闻来源：北京青年报）
点评 政务新媒体代表着党和政府的形象，在推动政务公开和信息公

开、加强政民互动、引导社会舆论等方面作用重大，《意见》的发布为其发
展指明方向。政府新媒体要在严守政治和法律底线的基础上，明确自身
定位和发展方向、处理好个人和公职身份关系，不断熟悉新媒体环境运营
规则，学习借鉴优秀运营经验，以吸引更多受众主体互动参与。

（据新华网）

网友“夏天的夏”：
为株洲点赞，我以我是株洲人自

豪。

网友“艾莎”：
咱株洲人就是好！我始终以株洲

为荣，在外也定当维护株洲形象。

网友“快乐妈咪”：
不愧是文明城市，大爱株洲！为

我们明照街道点赞！为我们东园村点
赞！

这是最有“株洲温度”的100分钟
□ 戴 凛

政务新媒体发言，还得悠着点

电梯加装工作已启动

对于这些建议，市房产局在答复时表示，将结合这些建
议，进一步加快我市老旧小区改造工作步伐。

市房产局介绍，目前已按政策规定对全市老旧小区情
况进行了调查摸底，现在正在实施的老旧小区改造内容主
要包括楼道和道路整修、沟渠疏导、景观照明、车位增配、管
线整理、环卫配套、楼道刷新、安防技防、水电改造、拆违控
违等十项内容。比如滨江一村的李先生，在2018年已经感
受到了小区改造带来的部分变化。

对于“平改坡”问题，市房产局正与规划部门进行协调，
并探讨在老旧小区改造中如何简化申报手续，然后引导业
主自筹资金进行屋面改造，解决漏水、保温等问题。

另外，针对“加快制定老旧小区加装电梯的实施方案”
的建议，我市已出台相关文件，并在2018年启动了既有住宅
加装电梯工作。如园丁小区、天元区法院小区等小区已开
始安装，预计2019年还将进一步扩大实施范围。

（记者 戴凛）

委员：建议加快老旧小区改造并加装电梯
改变：部分老旧小区电梯已加装到位

改善老旧小区居民的生活环境，是
真正让发展成果直接惠及全体市民的民
生工程。对此，民革株洲市委也专门就
此调研，建议我市加快老旧小区改造进
程，并尽快启动电梯加装工作。记者了
解到，2018年，神农小区、白鹤园小区、园
丁小区等小区已完成电梯加装，老百姓
的生活也因此改变。

▲天元区园丁小区已经装上了电梯
记者 戴凛 摄

群众对小区改造有期盼

民革株洲市委在调研时了解到，近
年来，我市对城市老旧小区的提质改造
抓得很紧，在前几年的基础上，2017年制
定了《株洲市旧城提质三年行动实施方
案（2017-2019）》以及《2017 年老旧小区
专项整治工作方案》，明确三年的任务为
改造老旧小区 4.5 万户，建筑面积 340 万
平方米。但从实施情况看，距离老百姓
的愿景还有差距。

家住滨江一村的李先生说，2018 年
滨江一村启动了老旧小区改造，将原来
楼栋间的花坛进行了改造，拓宽了小区
的停车区域，停车确实更方便了。但是
由于楼顶防水老化问题，部分家庭存在
漏水问题，如果小区楼顶还能进行平改
坡的改造那就更好了。

家住金锦社区的罗娭毑今年 72 岁，
她表示，小区里老年住户很多，因此很多
居民都迫切希望电梯改造行动能尽快惠
及到她们小区里来。

调查

建议

回音

结合实际综合改造

对此，民革株洲市委在综合居民的多项期盼后，也提出
建议：对于具有改造价值的老旧小区，进行综合改造。

比如在建筑结构许可条件下，将住宅平屋面改建成坡
屋顶，并对外立面进行粉饰，达到性能和建筑物外观视觉相
统一协调的效果，并解决好住宅屋顶漏水和保温不好的缺
点。

其次，建议供水、供电、供气管网改造，由水电气的产权
单位筹资改造。物业管理则可由业主自选优质物业公司或
者业主自治，政府职能部门负责指导。

另外，老旧小区的“道路整修、沟渠疏导、景观照明、车
位增配、管线整理、环卫配套、楼道刷新、安防设施、水电设
施、拆违控违”等整治内容，建议列入年度市区两级建设项
目统筹规划组织实施，以确保人民群众的基本生活条件得
到改善。
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当天下午，记者前往天元区人民法院，对业
主们的诉讼情况、财产保全情况进行求证。

据天元区法院诉前财产保全组相关负责人
介绍，该院于2018年12月7日受理30名业主的
诉前财产保全，于2018年12月19日对该公司的
3 个银行账户进行冻结，共冻结了 19995.83 元。

同时被冻结的还有该公司在天元区一家足浴中
心、两家酒店的租金。目前这些案件仍处于诉
前阶段，当事人需要主动提供对方的财产线索，
才能更好地保障自身的合法权益。如果案件进
行到执行阶段，法院肯定会穷尽一切手段，确保
双方当事人的合法权益。

20余株古樟被砍
含挂牌古树？
炎陵县林业公安：系林场采伐死树

昨天上午，炎陵县鹿原镇多位居民拨打本报
热线28829110反映：我们这有很多古香樟树被
砍掉了，有些树还是挂牌保护的树。这些树陪了
我们一辈子了，砍了很是可惜；而且不少树种在
河边上，砍伐后可能会对河堤形成安全隐患。

记者 何春林 核实

20余棵香樟树被砍引村民质疑

段先生是炎陵县鹿原镇霞塘村（现星火村）
人。他说，此次大规模砍伐香樟发生在去年12月
份中下旬，当时一共砍掉20余棵香樟树，有的树胸
径约一米，有的香樟树还是受保护的“古树名木”。

段先生提供的照片和视频显示，此次砍伐的
香樟集中在鹿原镇霞塘村（现星火村）东边组与
西边组。砍倒后的香樟树被锯成一截截的，堆集
在路边，然后被搬到一辆货车上拖走了。

“我今年 50 多岁了，这些树有的是数十年、
上百年的古树了。”段先生说，村民们从小就在这
些树下玩耍，如今被砍掉了，实在是可惜。

附近有一条洣水河，一些树就长在洣水河
畔，栽种之初就是希望大树可以防止水土流失，
防止河堤塌陷。此次砍树，挖土机铲掉了泥土，
挖出一个深坑，然后再将树砍断，树蔸也挖了出
来，导致河畔上的泥土松动，形成安全隐患。

段先生说，发现有人砍树后，村民自发到现
场进行阻止，这期间还与对方发生争执。不过，
无奈的是，这20多棵树还是被砍掉了。

林业公安：砍伐枯死香樟引发误解

记者了解到，事发后，村民多次找到当地相
关部门反映。去年12月20日，该县林业公安和
林业局野保站到现场进行了调查核实。

该县林业公安局相关负责人回复，此次砍伐
实施主体是炎陵县青石冈林场，他们拥有林地使
用权和森林或林木使用权，此次砍伐的都是一些
枯死的树。且砍伐之前，对方已经到林业部门办
理了“采伐许可证”“ 湖南省重点保护野生植物
采集证”等。

上述负责人介绍，此次砍伐枯死香樟树有两
个地方，一起大约23株，确实有些树木是挂牌保
护的。村民对西边组13株树被砍伐反映比较强
烈，因为在采伐过程中，一些树木太大，压倒了一
棵活的香樟树。活树倒掉后，青石冈林场五里牌
分场的护林员已当场要求采伐人员将打倒的樟
树原地种植回去。为了保证该株樟树成活率，还
对这棵树进行了剪枝。

长江路天伦酒店停业
百余业主被欠租，有人找不到原房
天元区法院：已受理部分业主的诉前财产保全

昨日，市民刘女士拨打晚报新闻热线28829110反映：长江路
天伦酒店拖欠100多名业主租金，而且正在搬走酒店里的东西，疑似
准备“跑路”。

▲酒店前台已经被搬空，一名保安在值守 记者 贺天鸿 摄

记者 贺天鸿 核实

租金被拖欠，担心酒店经营者跑路

昨天上午，记者前往现场看到，该酒店已张
贴了停业通知，现场聚集了不少维权业主，几乎
各个楼层都有维权业主在值守。在现场记者遇
到了一些该酒店的工作人员，但是他们对于公
司的情况均缄口不言。

酒店大堂值守的保安向记者透露，该酒店
将于明天正式停业，而他也将去别的地方工作，
目前他不清楚公司的财务情况，但是他的工资
全部到位了。

“以后我们的房子该怎么办？有些业主都
搞不清哪些房子是自己的了。”据刘女士介绍，
目前维权的业主有近160户，当初他们都将自己
的房产，以每平方米每月24元至35元不等的价
格租给了酒店方，双方约定租金每月 25 日支

付。但是，去年年初开始，酒店方开始拖欠业主
的租金，而且几次向业主做出承诺偿还，却一直
没有兑现。1月2日时，不少人在酒店里把东西
搬走，于是业主很担心酒店方会“跑路”。

有业主介绍，当初自己购买的是精装房，有
防盗门、独立的卫生间、简单的墙壁装修以及独
立的水电。租给酒店后，酒店对房屋进行了改
造，一些房屋防盗门被拆除、独立的水电被拆
除、房屋面积被缩小，还有些房屋被合并成了会
议室或大厅。

刘女士还向记者出示一份于去年 4 月 1 日
由酒店方开具的“致业主函”。该文件显示，酒
店拖欠了业主去年2月、3月的租金，并承诺将于
去年10月支付拖欠的租金。

欠业主租金约240万元，无力对改造过的房屋复原

随后，记者前往该酒店所属的桥北社区。
记者赶到桥北社区时，社区工作人员正在组织
当事双方协调。

在现场，记者找到了酒店方处理此事的代
理人张先生。对于业主提出的质疑，张先生表
示，目前据他所知，酒店方拖欠业主租金共 240
万元左右。酒店内的足浴中心，并非由酒店进
行经营，是酒店承包给第三方进行经营，里面的
一些设施、用具都是由第三方带来的，所以第三
方将这部分用具搬走了。酒店方可以保证，绝

对不会搬走属于酒店的财物。
“2016 年之后，酒店经营十分困难，确实无

以为继。”张先生说，酒店为了经营，确实对业主
的房屋进行了改造，但是目前没有财力对此进
行复原。

截至记者下午5点发稿时，记者从桥北社区
处了解到，经社区组织双方协调，酒店方承诺将
尽快把情况反馈给公司董事会，由董事会出具
具体的返租方案，下周一公司股东代表将出面，
在桥北社区再次进行协调。

已进行财产保全，但仍需业主提供财产线索

投诉

酒店

法院

▲部分香樟树被截断后，堆放在路边 受访者供图


